
 
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Fraktion im Rat der Stadt Velbert 
Schulstraße 33 
42551 Velbert 
Tel.: 02051 / 955 156 
E-Mail:  fraktion@gruene-velbert.de 

CDU Fraktion im Rat der Stadt Velbert 
Friedrichstraße 140a 
42551 Velbert 
Tel.: 02051 / 955 269 
E-Mail: fraktion@cdu-velbert.de 

 

 

         
  

 
 

 
An den Bürgermeister Dirk Lukrafka 
An den Vorsitzenden  
des Ausschusses f. Soziales, Famillie u. Senioren 
Thorsten Hilgers 
Rathaus  
Thomasstraße 1 
42551 Velbert 
 

 

    
Velbert, den 31.05.2023 

 
Antrag „Kommunale Seniorenheime“ 

 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 
sehr geehrter Herr Hilgers, 
 
für die gemeinsame Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses und des Ausschusses 
für Soziales, Familie und Senioren am 06.06.2023 beantragen wir den Tagesordnungs-
punkt  
 

Kommunale Seniorenheime 
 

und stellen den folgenden Antrag zur Beschlussfassung: 
 
Die Verwaltung möge schriftlich darstellen,  
 
welche Rahmenbedingungen  
1. für  das Betreiben eigener Seniorenheime in städtischer Hand, 
2. für  das Betreiben von Seniorenheimen in Kooperation mit dem Kreis Mettmann oder 
den umliegenden Kommunen gelten, und 
3. welche Möglichkeiten einer Zusammenarbeit zwischen Stadt Velbert und örtlichen 
Anbietern/ Trägern zum gemeinsamen Betrieb von Seniorenheimen  
realistisch erscheinen. 
 
Dabei soll auch die Hülle der VMG als mögliche Betriebs- oder Eigentumsgesellschaft 
eines solchen Seniorenheims in die Betrachtung gezogen werden. 
 
Die Verwaltung möge zudem darstellen, welche Schritte aus ihrer Sicht ergriffen werden 
sollten, um der Herausforderung von perspektivisch knappen Pflegeplätzen zu begeg-
nen und welche Entscheidungen dafür durch die Politik getroffen werden sollten. 
 



2 
Begründung: 
Die Notschließung des Seniorenheims am Wordenbecker Weg hat deutlich gemacht, 
dass die aktuelle Situation die Bevölkerung und die privaten Anbieter vor große Heraus-
forderungen stellt.  
Mit Blick auf die zunehmend alternde Gesellschaft und den perspektivischen Mangel an 
Pflegeplätzen ist es aus unserer Sicht unabdingbar, auch als Kommune über die Schaf-
fung von Pflegeplätzen in kommunaler Hand oder in Kooperation mit Dritten nachzu-
denken um für unsere Bürgerinnen und Bürger auch perspektivisch eine adäquate Ver-
sorgung sicherzustellen. 
 
Freundliche Grüße 
 
 
gez. 
Andreas Kanschat 
Vorsitzender BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Fraktion 

 
 
gez. 
Nico Schmidt 
Vorsitzender CDU Fraktion 

 


